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цифра номера

прогноз погоды
Есть в селе Засосна улица Завод-

ская. Располагается она, можно 
сказать, в центре населённого пун-
кта, однако непосвящённому че-
ловеку придётся, что называется, 
немного поблуждать, прежде чем 
вовремя свернуть на неё. Но, как 
говорится, навигатор всё покажет. 
Именно на этой улице и прожива-
ют герои нашего повествования – 
супруги Юрий и Ирина Гребневы  
вместе с сынишкой Савелием.

Поводом для нашего знакомства 
с ними стало их увлечение, которое со 
временем переросло в основной род 
занятий. Всё дело в том, что вот уже на 
протяжении трёх лет они активно раз-
вивают частное садоводство. С первых 
минут нашего диалога стало понятно, 
что люди они, не только гостеприим-
ные, но и очень увлечённые своим де-
лом. А начиналось всё у Гребневых, как 
и в большинстве семей, с закладки соб-
ственного сада, в котором, кстати ска-
зать, на сегодняшний день насчитыва-
ется более сотни деревьев и кустарни-
ков. По признанию главы семейства, 
уход за ними, а также личное знаком-
ство с садоводами из соседнего города 
Валуйки и подтолкнуло его начать за-

ниматься выращиванием деревьев на 
профессиональной основе.

– Современные технологии позво-
лили мне связаться с садоводами из 
других регионов, в частности из Че-
лябинска. Не раз принимал участие 
в тематических вебинарах, а сколько 
роликов было просмотрено, не сосчи-
тать! – говорит Юрий Гребнев. – Таким 
вот образом, путём самообразования, 
постоянной тяге к познаю нового, мы 
с супругой и решились взяться за соб-
ственное дело, хотя до этого оба тру-
дились совершенно в иных, далёких от 
садоводства сферах.

Весь необходимый посадочный ма-
териал, а также дикий корень они при-
обретают только в северных районах 
нашей страны, в частности, в упомя-
нутом Челябинске, с питомниками 
которого налажены прочные связи. 
По словам собеседников, в нашей зоне 
рискованного земледелия – это опти-
мальный вариант. Весна нынешнего 
года преподнесла неприятные сюр-
призы: очень тёплый апрель сменился 
майскими ночными заморозками, что, 
несомненно, негативно отразилось на 
планах садоводов всех мастей. 

– Начинать дело с нуля и радостно, 
и в тоже время тревожно, – рассуждает 
хозяйка Ирина Гребнева. – Но благода-
ря тому, что мы с супругом никогда не 
опускаем руки, делаем любую работу 

сообща, наше садоводство потихо-
нечку набирает обороты. Мы как-то 
подсчитали, что за несколько сезонов 
было реализовано свыше тысячи са-
женцев деревьев и около 300 кустарни-
ков, кстати последние вместе с розами 
– зона моей личной ответственности.

В обязанности Юрия Юрьевича, как 
и положено, входит более трудозатрат-
ный фронт – он полностью ответстве-
нен за плодовые деревья, также на его 
плечах вся работа с землёй, которой в 
собственности Гребневых чуть больше 
пятидесяти соток.

– Юрий, действительно, сам постиг 
тонкости колировки, процесса выра-
щивания черенков, биологической и 
химической защиты растений. Всё, что 
вы видите на нашем участке, сделано 
его руками, – не без гордости за супру-
га говорит Ирина.

В определённый момент Гребневы 
осознали, что необходимо дальнейшее 
развитие их почина. Здесь, понятно, 
без вложений не обойтись. Вовремя 
данный друзьями семьи совет в том, 
что необходимо официально откры-
вать собственное дело и обращаться за 
существующими мерами господдер-
жки, в частности, оформлять соцкон-
тракт, они решили воплотить в жизнь. 

 
(Окончание на 3-й стр.)

Когда за дело  
взялись вместе ввели в эксплуатацию в Красногвардейском  

районе за семь месяцев текущего года

БОЛЕЕ 11000 КВ. М ЖИЛЬЯ

новости

Сельский бизнес – успешный старт
Двое фермеров из Красногвардейского района 
стали победителями второго этапа грантового 
конкурса «Агростартап». 

Виктору Ревенко будет оказана поддержка для 
развития личного подсобного хозяйства в раз-
мере около 4,5 млн рублей. Виктор Петрович 
занимается овцеводством более пяти лет. На се-
годняшний день поголовье составляет 200 голов. 
Фермер будет реализовывать проект «Создание 
овцеводческого хозяйства на территории Крас-
ногвардейского района». В результате планиру-
ется расширение хозяйства до 400 голов к 2028 
году.

Антонина Севрюкова планируется реализо-
вать проект «Увеличение мощности хозяйства 
по выращиванию овощей борщевого набора на 
территории Красногвардейского района» за счёт 
обновления сельскохозяйственной техники. ЛПХ 
получит грантовую поддержку в размере 5 млн 
рублей. Семья Севрюковых занимается сельским 
хозяйством четверть века, их продукция имеет 
высокий спрос на районных ярмарках.

– Грант «Агростартап» – это отличный шанс 
начать свой сельский бизнес, причём практиче-
ски в любой аграрной отрасли. Всего в 2024 году 
запланировано оказать начинающим фермерам 
господдержку в сумме 183 млн рублей, – сообщи-
ли в пресс-службе главы администрации Красно-
гвардейского района.
ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 

Ирина Бережная,
первый заместитель 
главы администрации 
Красногвардейского района:

«Отличная физическая подготовка, 
позитивное мышление, здоровый образ 
жизни каждого из нас – это вклад в 
будущее здоровье нации» 
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16 августа, пятница. Ясно. 
Ночью +13, днём +26 0С. Ве-
тер северный, 9 м/с. Давление  
755 мм рт. ст. 

17 августа, суббота. Ясно. Но-
чью +12, днём +27 0С. Ветер се-
веро-западный, 7 м/с. Давление 

753 мм рт. ст.
18 августа, воскресенье. Ясно. Ночью +15, 

днём +31 0С. Ветер северо-западный, 7 м/с. 
Давление 752 мм рт. ст.

19 августа, понедельник. Ясно. Ночью +18, 
днём +31 0С. Ветер восточный, 6 м/с. Давление 
752 мм рт. ст.

20 августа, вторник. Ясно. Ночью +19,  
днём +32 0С. Ветер юго-восточный, 6 м/с.  Дав-
ление 751 мм рт. ст. 

21 августа, среда. Ясно. Ночью +18,  
днём +31 0С. Ветер восточный, 10 м/с.  Давле-
ние 751 мм рт. ст.

22 августа, четверг. Ясно. Ночью +17,  
днём +29 0С. Ветер восточный, 10 м/с.   
Давление 753 мм рт. ст. 
gismeteo.ru



От всей души поздравляю вас и ваших 
близких с Днём ВВС России!

   Трудно представить профессию, которая 
была бы так овеяна романтикой смелости 
и отваги. Сколько песен и стихов, филь-
мов и картин воспели эту покорителей 
небесных просторов, воплотивших мно-
говековую мечту человечества оторваться 
от земли, приобрести крылья! 
 Мы восхищаемся подвигами лётчиков 
и штурманов, преклоняемся перед их 
исключительной храбростью и мужест-
вом как в военное, так и в мирное время. 

Отдаем дань уважения ответственному 
труду специалистов, которые на земле 
обеспечивают успешные полёты. 
  В истории Белгородской области авиа-
ция играет немаловажную роль. Небо над 
Курской дугой стало местом ожесточён-
ных воздушных боёв. Здесь воевали такие 
легендарные асы, как Александр Горовец, 
Иван Кожедуб и многие другие. В 1943 со-
единение сдерживали натиск фашистских 
войск на южном фасе, экипажи наносили 
бомбовые удары по скоплениям живой 
силы и техники врага в Прохоровке, То-
маровке, Борисовке, Белгороде и других 

населённых пунктах, что позволило сухо-
путным войскам развивать наступление. 
    В нашей области проживают десятки ве-
теранов военной авиации. Многие из них 
удостоены боевых наград, имеют почёт-
ные звания. Именно они исполняют роль 
связующего звена между боевым прош-
лым и настоящим, передают историче-
ские знания, заражают своей увлечённо-
стью небом, летательными аппаратами, 
воспитывают будущих авиаторов.  
  Сегодня военно-воздушные силы – это 
высокотехнологичная система, которая 
решает стратегические и тактические 
задачи по охране государственных гра-
ниц, по защите от воздушных ударов, по 
поражению сил и объектов противника. 
Российские летчики и другие специали-

сты демонстрируют высокое профессио-
нальное мастерство, прекрасную боевую 
выучку для успешного выполнения бое-
вых задач в небе СВО. Они поддерживают 
с воздуха сухопутные войска, защищают 
приграничные территории.
   От лица всех белгородцев, хочу выразить 
благодарность всем военнослужащим ВВС 
за вашу неустанную работу и пожелание, 
чтобы небо над нашей Родиной всегда 
было чистым, чтобы вы выполняли толь-
ко мирные задачи, чтобы у вас всегда был 
надёжный тыл, крепкое здоровье и пре-
красное настроение! 

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области
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АКТУАЛЬНО

Президент России Владимир 
Путин заслушал доклад Вя-
чеслава Гладкова о текущей 
оперативной обстановке в 
Белгородской области.

В ходе встречи губернатор 
Белгородской области попросил 
президента РФ Владимира Пу-
тина поддержать целый ряд мер 
поддержки для жителей пригра-
ничных районов и округов, по-
страдавших от атак ВСУ.

Вячеслав Гладков во время 
совещания по ситуации в при-
граничных регионах отметил, 
что в регионе ухудшилась си-
туация на фоне регулярных об-
стрелов со стороны ВСУ.

Улучшение оперативной об-
становки наблюдается в районе 
Белгорода. В приграничье Бел-
городской области возросло ко-
личество обстрелов из стволь-
ной артиллерии, миномётов и 
РСЗО. Глава региона отметил, 
что увеличилось и количество 
атак БПЛА. Вместе с этим рас-
тёт и количество разрушений – 
за 2,5 года пострадало более 30 

тысяч домов и квартир, из кото-
рых восстановлено 25 тысяч. Вя-
чеслав Гладков также подчерк-
нул, что в приграничье растёт 
напряжение, в том числе в Ше-
бекино, так как на сегодня нет 
стопроцентных гарантий без-
опасности.

Глава региона выразил над-
ежду, что жители Краснояруж-
ского района уже завтра смо-
гут вернуться домой, за исклю-
чением жителей трёх населён-

ных пунктов. В Колотиловке из-
за постоянных обстрелов могут 
ввести режим ЧС, а местным 
жителям выдать новое жильё. 
Также власти Белгородской об-
ласти по объективным причи-
нам не могут помогать восста-
навливать инфраструктуру в 
приграничных районах из-за 
уничтожения техники со сторо-
ны ВСУ. Такая ситуация касает-
ся порядка 115 тысяч человек по 
приграничью.

Губернатор Гладков предло-
жил списывать ипотеку в слу-
чае разрушения домов и квар-
тир из-за обстрела со стороны 
ВСУ с предоставлением ново-
го жилья по той же программе, 
что и была взята ранее ипоте-
ка. Кроме того, Вячеслав Глад-
ков попросил проиндексиро-
вать выплаты для жителей Бел-
городской области, пострадав-
ших при обстрелах ВСУ.

Президент Владимир Путин 
поддержал мораторий на вы-
платы по ипотеке и кредитам 
жителей пострадавших при-
граничных районов Белгород-
ской области. Также он одобрил 
предложение повысить выпла-
ты жителям отселённых терри-
торий области и тем, кто пол-
ностью или частично потерял 
своё имущество: теперь они то-
же смогут получить 15, 75 и 150 
тысяч рублей соответственно.

Президент РФ потребовал 
обеспечить надёжное прикры-
тие границы с Украиной после 
того, как враг будет выбит с тер-
ритории РФ. ФСБ и Росгвардия 

должны обеспечить режим КТО 
в российских приграничных ре-
гионах. Необходима эффектив-
ная борьба с украинскими ДРГ 
в рамках КТО в приграничных 
регионах. Гражданским ведом-
ствам поручено обеспечить си-
ловые структуры всем необхо-
димым в сфере транспорта, ме-
дицины, финансов.

Добавим, что в совещании в 
режиме ВКС принимали участие 
и секретарь совета безопасно-
сти РФ Сергей Шойгу, министр 
обороны РФ Андрей Белоусов, 
министр по делам ГО, ЧС и лик-
видации последствий стихий-
ных бедствий Александр Ку-
ренков, министр внутренних 
дел РФ Владимир Колокольцев, 
директор федеральной служ-
бы безопасности РФ Александр 
Бортников, директор федераль-
ной службы войск националь-
ной гвардии РФ Виктор Золотов, 
начальник Генерального штаба 
ВС РФ Валерий Герасимов.

Пресс-служба губернатора 
Белгородской области

Совещание по приграничным регионам: 
новые меры поддержки 

12 августа – День Военно-Воздушных сил

Депутат Белгородской 
областной Думы Елена 
Романенко провела оче-
редной личный приём 
граждан в общественной 
приёмной партии «Единая 
Россия» в городе Бирюч.

Пятеро жителей му-
ниципального образова-
ния обратились со своими 
ходатайствами. В ходе при-
ёма заместитель председа-
теля Белгородской област-
ной Думы, руководитель 
ГК Агрохолдинга «Авида» 
Елена Романенко приняла 
решение о строительстве 
детской игровой площад-

ки в Хуторцах. Важный со-
циальный объект появится 
благодаря финансовой под-
держке этого предприятия. 
Площадку с безопасным по-
крытием и ограждением об-
устроят в центре села, что 
удобно для всех категорий 
населения.

В числе поднятых в обра-
щениях проблем – очистка 
водоёма, улучшение водо-
снабжения, строительство 
дороги с твёрдым покрыти-
ем, замена приборов учёта 
газа, оплата жилищно-ком-
мунальных услуг. Заявите-
лям даны разъяснения. По-
ступившие вопросы взяты 
депутатом на контроль. По-

сле согласования их с муни-
ципальными властями со-
ответствующими служба-
ми будут определены даль-
нейшие действия по их ре-
ализации.

Пришедшие на встречу 
члены первичной ветеран-
ской организации Ливен-
ского поселения Владимир 
Кравченко и Зоя Курочки-
на вручили Елене Романен-
ко благодарственное пись-
мо за внимание к подраста-
ющему поколению, сохра-
нение и увековечивание па-
мяти о защитниках Отече-
ства в годы Великой Отече-
ственной войны. Общест-
венные активисты от име-
ни всех ливенцев поблаго-
дарили депутата област-
ной Думы за оказание по-
мощи в ремонте учрежде-
ний образования, решении 
проблем жизнеобеспече-
ния села. Своё пребывание 
в Красногвардейском райо-
не Елена Романенко завер-
шила инспекцией хода ра-
бот на объектах инициатив-
ного бюджетирования в се-
ле Засосна и городе Бирюч.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото автора

Решения приняты

на тему дня

Дорогие друзья! Уважаемые военнослужащие и 
ветераны Военно-воздушных сил России!

Глава администрации Красногвардей-
ского района Галина Руденко в своём 
ежедневном онлайн-эфире в социаль-
ных сетях призвала земляков прояв-
лять особую бдительность по отноше-
нию к любым подозрительным вещам 
и событиям. 
 Руководитель муниципалитета на-
помнила о введённом Национальным 
антитеррористическим комитетом 
России на территории приграничных с 
Украиной регионов правового режима 
КТО – контртеррористической опера-
ции.
  – В нынешнее время необходимо быть 
предельно внимательными в отноше-
нии подозрительных предметов, ав-
томобилей и людей. Отдельно отмечу, 
что в зону риска входят несовершен-
нолетние и пожилые граждане, с кото-
рыми, по моему мнению, необходимо 
ещё раз проговорить основные прави-
ла безопасности в это непростое время.    
  Также призываю земляков проявлять 
осторожность в отношении различ-
ного рода телефонных мошенников. 
Обо всех имеющихся подозрительных 
фактах необходимо сообщать в единую 
диспетчерскую службу по телефону 
112, либо в органы внутренних дел по 
номеру 102, – отметила в своём обра-
щении Галина Руденко.
 Режим КТО действует на территории 
нашего региона с 9 августа. В его рам-
ках устанавливаются специальные 
меры и временные ограничения, на-
чиная от проверки у физических лиц 
документов, удостоверяющих их лич-
ность и заканчивая приостановлением 
деятельности опасных производств и 
организаций, в которых используются 
взрывчатые, радиоактивные, химиче-

ски и биологически опасные вещества.
  Также на территории, в пределах ко-
торой введён режим КТО, допускается 
применение следующих мер и огра-
ничений: удаление физических лиц с 
отдельных участков местности и объ-
ектов, а также отбуксировка транс-
портных средств; усиление охраны 
общественного порядка, объектов, 
подлежащих государственной охране, 
и объектов, обеспечивающих жизне-
деятельность населения и функциони-
рование транспорта; ведение контр-
оля телефонных переговоров и иной 
информации, передаваемой по кана-
лам телекоммуникационных систем; 
ограничение движения транспортных 
средств и пешеходов на улицах, доро-
гах, отдельных участках местности и 
объектах; приостановление оказания 
услуг связи юридическим и физиче-
ским лицам или ограничение исполь-
зования сетей связи и средств связи; 
временное отселение физических лиц, 
проживающих в пределах части тер-
ритории, на которой введён правовой 
режим КТО, в безопасные районы с 
обязательным предоставлением ста-
ционарных или временных жилых по-
мещений.
 Региональный Оперативный штаб 
напомнил жителям нашего региона 
номера телефонов доверия силовых 
структур, по которым также можно пе-
редать сообщение обо всех вызвавших 
подозрение лицах либо обстоятельст-
вах: УМВД Росси по Белгородской об-
ласти – 8 (4722) 35-25-11, 8 (4722) 35-
20-33; дежурная часть УФСБ – 8 (4722) 
27-32-02. 

ИГОРЬ СЕРГЕЕВ

Быть предельно внимательными!
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  – Мы обратились в управление 
социальной защиты населения 
администрации нашего района, 
где специалисты дали все необ-
ходимые консультации. Я лично 
села за написание бизнес-плана, 
который был защищён на комис-
сии по предоставлению соцкон-
трактов. Нам была одобрена сум-
ма в 350 тысяч рублей, которая 
стала существенной, – поделилась 
Ирина Александровна.
 Полученные денежные средства 
садоводы использовали строго по 
намеченным целям: приобрели мо-
тоблок, культиватор для прополки, 
прицеп, теплицу, всё необходимое 
для оборудования системы капель-
ного полива, садовые принадлеж-
ности. Часть суммы пошла на за-
купку маточника, а также необхо-
димых препаратов и удобрений.
  – Социальный контракт – это, дей-
ствительно, та мера поддержки, 
которая позволяет развить начатое 
дело. Мы не раз слышали о нём и 
из утренних постов нашего губер-
натора Вячеслава Гладкова, читали 
на страницах соцсетей главы адми-
нистрации района, знакомились с 
конкретными примерами ведения 
семейного дела через материалы, 
публикуемые в нашей районке. Как 
говорится, решились и не пожале-
ли, – говорят супруги Гребневы.
  Сегодня на их плантации набира-
ют силу новые саженцы черешни, 
абрикоса, персика, груш и яблонь. 
Появились здесь и различные сорта 
рябины и барбариса, плоды кото-
рых можно употреблять в пищу.
  – В этом году приобрели княже-
нику – это ближайшая родствен-
ница малины, будем пытаться 

выращивать. Вообще мы очень 
ответственно относимся к сорто-
вому разнообразию. Сначала по-
пробуем для себя, потом предла-
гаем людям. Чтобы ни в коем слу-
чае не обмануть. Продать «кота в 
мешке» – это не про нас. В период 
плодоношения люди всегда могут 
отведать, так скажем, контроль-
ный образец, плюс к тому – ка-
ждому покупателю распечаты-
ваем подробную инструкцию по 
уходу за тем или иным деревом 
или кустарником, – поделилась 
Ирина Гребнева.
  Наша оживлённая беседа длилась 
около получаса, затем – подробная 
экскурсия по садовому участку. 
Разговор получился содержатель-
ным, я бы сказал, даже доверитель-
ным. Перебивали его только рас-
каты находящей грозы, которые, 

впрочем, только придавали особый 
колорит встрече, да и, к сожалению, 
включающаяся сирена системы 
оповещения о ракетной опасности. 
Она сбавляла и пыл, и эмоциональ-
ный настрой, заставляя задуматься 
о нынешней непростой жизни. 
 Выходя за порог домовладения 
Гребневых, у меня сложилась пол-
ная уверенность в том, что у этих 
радужных людей всё будет хоро-
шо: и деревья, выращенные ими, 
– будут цвести, и сынишка Савелий 
продолжит радовать своими успе-
хами. И добрых слов о себе они ещё 
услышат немало! 
ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Опыт помощи людям
Вячеслав Гладков сообщил, что 8 августа 
в Белгороде состоялась важная встреча 
с Татьяной Москальковой, уполномочен-
ной по правам человека в РФ. На меро-
приятии обсуждались успешные методы 
и практики Белгородской области по обес-
печению безопасности и поддержке жи-
телей, которые стали примером для дру-
гих регионов страны. 

Татьяна Москалькова подчеркнула, что 
опыт Белгородской области по помощи 
людям, потерявшим жильё и эвакуиро-
ванным из опасных зон, а также органи-
зации укрытий и правовой помощи, ак-
тивно перенимается другими субъектами 
России, включая Севастополь. Также она 
отметила, что целью уполномоченного по 
правам человека является информирова-
ние граждан об их правах в условиях кри-
зиса и помощь в их реализации. 

– Здесь будет работать уникальный про-
ект правовой помощи, в рамках которого 
в ПВР будет выезжать группа, состоящая 
из юриста, нотариуса, адвоката. Они по-
могут людям с оформлением докумен-
тов для получения нового жилья. Опыт 
организации ПВР, работы в них с детьми, 
работы по трудоустройству поступивших 
в ПВР людей и обеспечение их медицин-
ской помощью сейчас перенимают в дру-

гих субъектах России, – поделилась  упол-
номоченный по правам человека.

Губернатор, в свою очередь, под-
твердил, что главной задачей реги-
ональной политики остаётся обес-
печение безопасности и сохранение 
жизней людей. Также он выразил над-
ежду на скорейшее возвращение мира. 

Особый правовой режим
Губернатор на заседании Антитеррористи-
ческой комиссии Белгородской области с 
представителями региональных управле-
ний ФСБ, МВД, МЧС, Национальной гвардии 
РФ обсудил меры в рамках режима КТО. 

Напомним, что в связи с повышением 
уровня диверсионно-террористических 
угроз со стороны Украины с 9 августа 
в Белгородской области введён режим 
контртеррористической операции. С это-
го дня до окончания КТО в регионе дей-
ствует особый правовой режим с возмож-
ным применением специальных мер и 
временных ограничений.

На заседании Антитеррористической 
комиссии обсудили сложившуюся ситуа-
цию в приграничных муниципалитетах, 
меры по предупреждению и ликвидации 
возможных террористических атак на 
территории Белгородской области.

Антитеррористическая комиссия явля-

ется органом, образованным в целях ко-
ординации деятельности территориаль-
ных органов федеральных органов испол-
нительной власти, органов исполнитель-
ной власти субъекта Российской Федера-
ции и органов местного самоуправления 
по профилактике терроризма, а также по 
минимизации и ликвидации последствий 
его проявлений.

Подготовились заранее 
Вячеслав Гладков сообщил, что в Бел-
городской области планируется закупка 
2200 генераторов для муниципалитетов. 
Эти устройства помогут обеспечить пода-
чу электроэнергии в случае отключений, 
особенно в тех населённых пунктах, кото-
рые пострадали от обстрелов. 

Губернатор отметил, что, учитывая 
сложные условия и ожидаемую сложную 
зиму, генераторы будут установлены для 
поддержания электроснабжения в домах 
и социальных учреждениях. Это решение 
было принято на заседании оперштаба, 
где также обсудили открытие учреждений 
дополнительного образования, культуры 
и спорта, а также компенсацию за топли-
во при использовании генераторов.

– Стараюсь максимально часто встре-
чаться с жителями приграничных сёл и 
городов, которые подвергаются до сегод-
няшнего дня обстрелам. Много раненых, 
к нашему горю – есть погибшие. Разру-
шается жильё, повреждается транспорт, 
инфраструктура. Поэтому стараемся сни-
зить негативные последствия. Понима-
ем, например, что впереди у нас с вами, 
скорее всего, непростая зима, проводим 
подготовку, в том числе вместе с муници-
палитетами закупаем 2200 генераторов, 
которые позволят в случае отключения 
электроснабжения по постоянной схеме 
получить электроэнергию в домах, объек-
тах соцкультбыта, – пояснил глава регио-
на. 

Новая защита
Вячеслав Гладков рассказал о том, что в 
приграничные районы Белгородской обла-
сти  будет закуплено 800 детекторов БПЛА.

Они позволяют определить нахождение 
беспилотного летального аппарата. Де-
тектор сигнализирует, что БПЛА уже ря-
дом, и даёт время сменить позицию или 

спрятаться в укрытии.
– За счёт областных денег сейчас начи-

наем закупать детекторы БПЛА. Заку-
пим порядка 800 штук, которые отдадим 
в приграничье. Устройства позволяют 
определить нахождение беспилотного 
летательного аппарата, а значит, при-
нять меры к защите как своей жизни, так 
и жизни окружающих. Эту работу будем 
продолжать, – заявил Вячеслав Гладков.

Детекторы для определения местонахо-
ждения БПЛА закупят за счёт региональ-
ного бюджета.

Воплощение в жизнь
Вячеслав Гладков сообщил, что Фонд 
Президентских грантов выделил 60 млн 
рублей на реализацию социально значи-
мых проектов НКО в Белгородской обла-
сти. Губернатор объявил о начале приё-
ма заявок от некоммерческих организа-
ций на участие в конкурсе.

– На конкурсе всегда много интересных, 
социально важных проектов, связанных с 
благотворительностью, помощью много-
детным семьям, проектов, направленных 
на семейные ценности. Хочется, чтобы в 
нашем регионе как можно больше таких 
идей воплощалось в жизнь, – сообщил 
глава региона.

Министерство общественных коммуни-
каций объявило о проведении конкурса 
на предоставление субсидий из бюджета 
Белгородской области для НКО. Поддер-
жка будет предоставлена по 20 направле-
ниям, включая социальное обслуживание, 
защиту граждан, социализацию лиц с ог-
раниченными возможностями здоровья, 
развитие благотворительности, пропа-
ганду здорового образа жизни, поддер-
жку молодёжных инициатив, укрепление 
гражданского единства, патриотическое 
воспитание, и повышение качества жизни 
пожилых людей. Приём заявок для уча-
стия в конкурсе будет осуществляться на 
официальном сайте: белгород.гранты.рф.

Пресс-служба губернатора  
Белгородской области 
Фото Алексея Дацковского

Региональная политика: предстоящие задачи

Когда за дело взялись вместе
соцконтракт Год семьи

Незабываемое 
предложение
Уроженец Красногвардейско-
го района сделал предложе-
ние возлюбленной на высоте 
одна тыс. 600 метров. Илья 
Дорохин познакомился с Юли-
ей в Ставропольском крае.

Уютный зал Красногвардей-
ского ЗАГСа стал местом бра-
косочетания Ильи и Юлии До-
рохиных. Торжественное ме-
роприятие состоялось 2 авгу-
ста, в Ильин день и праздник 
Воздушно-десантных войск.

Настоящий мужчина не сло-
вами, а поступками доказыва-
ет свою любовь. Чтобы пред-
ложение было незабываемым, 
молодой человек сделал его 
своей избраннице на высоте 
одна тыс. 600 м над уровнем 
моря, на Домбае, где почти 
320 солнечных дней в году. 
Свою невесту Илья встретил в 
Ставрополье, где проживает в 
настоящее время. Родом он из 
села Коломыцево, поэтому за-
регистрировать брак и празд-
новать это замечательное со-
бытие было решено на малой 
родине.

Под марш Мендельсона в 
торжественной обстановке 
Илья и Юлия скрепили свой 
союз. 2 августа стало теперь 
для Дорохиных памятным 
днём – днём рождения се-
мьи. Сотрудники отдела ЗАГС 
напомнили жениху и невес-
те, что регистрация их брака 
проходит в Год семьи, и поже-
лали молодожёнам пронести 
через всю жизнь искренние 
чувства любви и уважения 
друг к другу и навсегда сохра-

нить тепло, доверие и под-
держку. Торжества с участием 
образовавшейся семейной 
пары продолжились венчани-
ем в храме и весёлой, шумной 
свадьбой.

 Имя -по святцам
Какое имя выбрать младен-
цу? Первое, что принимают во 
внимание счастливые родите-
ли, день, в который родились 
сын или дочь, день рождения 
какого Святого приходится на 
эту дату.

18 июля – День памяти пре-
подобного Сергия Радонеж-
ского. Имя Сергей продолжает 
оставаться одним из самых 
узнаваемых и любимых в Рос-
сии. Именно 18 июля в семье 
Геннадия и Елены Соловье-
вых родился второй ребёнок, 
и это второй сын. Родители по 
святцам нарекли его Сергеем. 
Старшему Кириллу три года, 
мальчик увлекается рисовани-
ем, конструирует. Он с нетер-
пением ждал появления млад-
шего брата.

Сотрудники отдела ЗАГС ад-
министрации района сердечно 
поздравили семью Соловье-
вых с рождением сына. Они 
пожелали малышу крепкого 
здоровья, спокойного нрава, 
доброго сердца, ясного ума. 
Чтобы его добрый ангел-хра-
нитель оберегал и хранил от 
любых невзгод и неприятно-
стей. А пожелание родителям – 
мудрости, достатка и терпения 
для воспитания 
настоящего муж-
чины. 
ТАЛИНА ТЕЛЬНАЯ, 
начальник  
отдела ЗАГС 



В настоящее время раз-
вернулась тихая,  но  ко-

варная работа по вербов-

ке россиян и добыче раз-
ведданных в сети Телеграм.  
 

C украинской стороны сей-
час делается большая ставка 
на внутреннюю дестабилиза-
цию России и теракты на на-
шей территории, в связи с чем 
схемы вовлечения российских 
граждан в противоправную де-
ятельность достаточно изощ-
рены.  

Схема деятельности врага 
следующая: сотрудники укра-
инских спецслужб создают в 
сети Телеграм - каналы, кото-
рые занимаются сбором дан-
ных из открытых источни-
ков. Пользователи вовлека-
ются в игровые задания, под 
прикрытием которых ведётся 
сбор разведданных и вербов-
ка пользователей.

Пользователь отвечает вро-
де бы на обычные вопросы и 
незаметно для себя раскрывает 
личную информацию. Дальше 
к работе подключаются психо-
логи, которые, основываясь на 
полученной информации, уже 
начинают вербовать человека. 
Чаще всего такой сбор инфор-
мации маскируется под обыч-
ные квесты, когда пользовате-
лям предлагается зайти на ка-
кие-то ресурсы, найти опре-
делённую информацию, отга-
дать загадки и собрать клю-
чи и т.д. Игровой формат сби-
вает людей с толку, они дума-
ют, что это безобидно и даже 
не перепроверяют полученную 
информацию.

Ещё один распространён-
ный метод разведки и вер-
бовки молодёжи вражескими 
спецслужбами – так называе-
мые игры ARG (игра в альтер-
нативной реальности). В них 
задания тоже даются в интер-
нете, а вот игровой платфор-
мой становится реальный мир. 

Несмотря на то, что всё про-
исходящее преподносится как 
игра, в ней используются ре-
альные номера телефонов, ло-
кации, даже вознаграждение 
победителю. Поначалу игро-
кам даются простые и как буд-
то безобидные здания — на-
пример, сфотографироваться 
рядом с определённым здани-
ем в городе или объектом обо-
ронного комплекса и передать 
снимок организаторам. Так 
участник неосознанно совер-
шает преступление. После это-
го манипулировать им можно 
с помощью угроз и шантажа, а 
задания становятся, по сути, 
диверсиями.

Неспроста площадкой для 
своей деятельности иностран-
ные спецслужбы выбрали Те-
леграм. За годы существова-
ния сети у неё сложилась репу-
тация надёжного ресурса с си-
стемой шифрования и верифи-
кацией каналов. В итоге у лю-
дей складывается ложное ощу-
щение безопасности.

Вместе с тем наиболее уяз-
вимая категория пользовате-
лей, на которых делают ставку 
спецслужбы, — это подростки. С 
учётом их интересов легко вой-
ти к ним в доверие и воспользо-
ваться гибкостью подростковой 
психики. Сегодня для этого да-

же не нужно лично встречать-
ся, как в классических филь-
мах про шпионов, достаточно 
создать Телеграм-канал с при-
влекательным для подростков 
контентом. Главное правило и 
защита от подобных манипуля-
ций в интернете — перепровер-
ка достоверности любой полу-
чаемой информации. Напри-
мер, можно поискать инфор-
мацию о каком-то описывае-
мом в Телеграм-канале меро-
приятии на официальном сайте 
организатора — действительно 
ли он проводит ту или иную иг-
ру, квест, конкурс и т.д.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА СОВЕРШЁННЫЕ 
ПРОТИВОПРАВНЫЕ 

ДЕЙСТВИЯ
(Уголовный Кодекс Россий-

ской Федерации)
Статья 205. Террористи-

ческий акт. Предусмотрено 
лишение свободы на срок от 
десяти до двадцати лет, в не-
которых случаях наказывает-
ся пожизненным лишением 
свободы.

Примечание: Лицо, участ-
вовавшее в подготовке тер-
рористического акта, освобо-
ждается от уголовной ответ-
ственности, если оно своев-
ременным предупреждени-
ем органов власти или иным 
способом способствовало 
предотвращению осущест-
вления террористического 
акта и, если в действиях это-
го лица не содержится иного 
состава преступления.

Статья 205.1. Содействие 
террористической деятель-
ности. Предусмотрено лише-
ние свободы на срок от вось-
ми до двадцати лет, в неко-
торых случаях наказывает-
ся пожизненным лишением 
свободы.

Примечания:
1. Под финансировани-

ем терроризма понимает-
ся предоставление или сбор 
средств либо оказание фи-
нансовых услуг с осознанием 
того, что они предназначены 
для финансирования органи-
зации, подготовки или совер-
шения хотя бы одного из пре-
ступлений терроризма, ли-
бо для финансирования или 
иного материального обес-
печения лица в целях совер-
шения им хотя бы одного из 
этих преступлений, либо для 
обеспечения организованной 
группы, незаконного воору-
женного формирования, пре-
ступного сообщества.

2. Под пособничеством тер-
роризму понимаются умыш-
ленное содействие соверше-
нию преступления советами, 
указаниями, предоставлени-
ем информации, средств или 
орудий совершения преступ-
ления либо устранением пре-
пятствий к его совершению, а 
также обещание скрыть пре-
ступника, средства или ору-
дия совершения преступле-
ния, следы преступления ли-
бо предметы, добытые пре-
ступным путём, а равно об-
ещание приобрести или 
сбыть такие предметы.

3. Лицо, совершившее пре-
ступление, предусмотренное 
настоящей статьёй, освобо-
ждается от уголовной ответ-
ственности, если оно своев-
ременным сообщением орга-
нам власти или иным обра-
зом способствовало предо-
твращению либо пресече-
нию преступления, которое 
оно финансировало и (или) 
совершению которого содей-
ствовало, и если в его дейст-
виях не содержится иного со-
става преступления.

Антитеррористическая комиссия 
Красногвардейского района 
Фото ru.freepik.com
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Несовершеннолетние за 
рулём
26 июля текущего года в 13 часов 30 ми-
нут в селе Весёлое, ул. Мира, в районе 
д. З имело место столкновения мопе-
да «Альфа» под управлением несовер-
шеннолетнего и легкового автомобиля.

  В результате ДТП несовершеннолет-
ний получил телесные повреждения 
и был доставлен в Детскую областную 
клиническую больницу.
 Отделение ГИБДД ОМВД России по 
Красногвардейскому району напоми-
нает: ездить на мототранспорте по ули-
цам и дорогам разрешается с 16 лет при 
наличии водительского удостоверения 
на право управления данной категори-
ей транспортных средств. Такое прави-
ло введено неслучайно. Несовершено-
летние, выезжая на улицу, подвергают 
свою жизнь опасности не только в силу 
того, что не знают Правил дорожного 
движения, но и потому, что они дети. 
Попав в поток транспорта или проез-
жая перекрёсток, они могут растерять-
ся, потерять управление и попасть под 
колёса идущей рядом машины.

МАКСИМ ДЕМИДЕНКО, 
начальник ОГИБДД ОМВД 
России по Красногвардейскому району, 
майор полиции

В случае попытки вовлечения в противоправную деятельность 
следует сообщить об этом оперативным службам.

Наименование службы
Звонок со ста-

ционарного 
телефона

Звонок с мо-
бильного теле-

фона

Дежурная часть ОМВД России 
по Красногвардейскому району

02    
3-10-02 102

Отделение в г Алексеевка УФСБ 
по Белгородской области 8(47234)3-10-04 8(47234)3-10-04

ОНД и ПР по Красногвардей-
скому району (МЧС)

01   
112    
8(47247)3-26-04

101    
112    
8(47247)3-26-04

ОВО по Алексеевскому району 
и г. Алексеевка — ФГКУ «УВО 
ВНГ России по Белгородской 
области»

8(47234)3-56-13 8(47234)3-56-13

Лето – любимая пора для дет-
воры, отличная возможность 
для игр, прогулок на свежем 
воздухе и общения со сверст-
никами, а также лучший пе-
риод для увлекательного от-
дыха. В то же время пребыва-
ние ребёнка вне стен дома ча-
сто связано с разными опасно-
стями для здоровья, а иногда 
и жизни.

Чтобы каникулы обошлись 
без неприятных последствий, 
каждый ребёнок обязан знать 
простые правила безопасности 
во время отдыха, о которых им 
и напомнили наши специали-
сты. В центральной детской 
библиотеке для юных читате-
лей прошла беседа-практикум 
«Один дома и на улице». Би-
блиотекарь рассказала ребятам 
о правилах личной безопас-
ности, которые могут помочь 
им избежать неприятностей. В 
игре «Верно – неверно» с помо-
щью картинок участники опи-
сали опасные ситуации и пути 
выхода из них.
  В Засосенской детской мо-

дельной библиотеке маль-
чишки и девчонки приняли 
участие в познавательной игре 
«Знатоки правил безопасно-
сти». Они повторили и закре-
пили важные правила поведе-
ния в быту, на дороге, во время 
пребывания у воды, на солнце 
и другие. Завершилось меро-
приятие просмотром видеоро-
лика «Волшебная книга МЧС».
  Урок внимательного пешехо-
да «Пусть дорога будет доброй» 
организовали в Никитовском 
сельском филиале №1. Ребята 
побывали в «Стране дорож-
ных знаков» и вспомнили те, 
которые должен знать каждый 

человек. Библиотекарь расска-
зала, к чему могут привести 
нарушения правил дорожно-
го движения, какие опасности 
подстерегают нерадивого пе-
шехода на улицах, какие нужно 
соблюдать правила поведения 
на дороге. А участие в конкур-
сах «Собери знак», «Автомуль-
ти», «Знатоки ПДД» помогли 
детям закрепить знания очень 
важных и нужных для пешехо-
дов правил. 
   В Новохуторном сельском фи-
лиале № 27 состоялась квест-
игра «Почемучки на дороге». 
Ребята справились с предло-
женными заданиями: «Какой 

знак запрещает?», «Где идти, 
если нет тротуара?», «Перекре-
сток – это?», «Куда пойти ка-
таться на велосипеде?». Общей 
радостью для них обернулось 
разгаданное ключевое слово, 
которое является самым глав-
ным во время отдыха летом, – 
«Безопасность».

ЛЮБОВЬ ЕЛАМКОВА, 
методист по работе с детьми 
центральной детской библиотеки 
Фото из архива центральной 
детской библиотеки

каникулы

Летний отдых под защитой

Разъяснения о формах и методах деятельности украинских 
спецслужб по вовлечению граждан Российской Федерации  
в диверсионно-террористическую деятельность
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Проходя по улице Крупской города 
Бирюч, нельзя не обратить внима-
ние на двухэтажные дома, располо-
женные напротив Центрального пар-
ка имени В. И. Ленина. Старшее поко-
ление при этом волей-неволей вспо-
минает имя бывшего управляюще-
го районного объединения «Сельхоз-
техника» Виталия Пашенко, возглав-
лявшего данный коллектив 24 года. 
 

По сей день бывшие работники и 
специалисты вспоминают его добрым 
словом. Вот как, например, в недавней 
нашей беседе о Виталии Васильевиче 
отозвался 85-летний Николай Коца-
рев, проживающий по улице Фести-
вальной города Бирюч:

– Можно сказать, что вся моя тру-
довая жизнь связана с именем это-
го замечательного человека. Как мог 
главный инженер или председатель 
колхоза обходиться без «Сельхозтех-
ники»? Работая в этих должностях, по 
несколько раз за день приходилось 
общаться с управляющим. Не при-
помню случая, чтобы Виталий Василь-
евич ушёл от разговора, сославшись на 
свою занятость. Всегда выслушивал, 
старался помочь. «Сельхозтехника» 
была своего рода приводным ремнём 
для сельхозпредприятий. Агрегаты, 
узлы и детали для машин можно было 
приобрести только в этой организа-
ции. Заявки всегда исполнялись в ко-
роткие сроки. Особой исполнительно-
стью отличался  в своё время и заме-
ститель Пашенко, а позже – директор 
«Красногвардейскагропромснаба» 
Анатолий Федорищев.

Одно время мне пришлось зани-
мать должность главного инженера 
«Сельхозтехники», быть, как говорит-
ся, правой рукой Пашенко. Грамотный 
был специалист, хороший организа-
тор производства, чуткий и внима-
тельный, заботливый о людях руково-
дитель.

В немалой степени благодаря Вита-
лию Васильевичу укреплялась мате-
риально-техническая база предпри-
ятия. Редко в каком районе области 
она походила на красногвардейскую. 
Коллектив отличался своей стабиль-
ностью, практически все его работни-
ки, нуждавшиеся в жилье, получили 
себе кров.

В нашей беседе Николай Митрофа-
нович вспомнил о давнишнем разго-
воре Виталия Васильевича с приехав-
шим в объединение на стажировку 
молодым коллегой, делившимся сво-
ими планами на будущее возглавляе-
мого им коллектива. Виталий Василь-
евич ответил так:

– Задумки все хорошие, но начи-
нать, пожалуй, следует не с того. Учти, 
ничего путного не выйдет, если, пре-
жде всего, не подумаешь о людях, с ко-
торыми тебе работать бок о бок. Я го-
ворю не только о жилье, соцкультбыте. 
Даже в мелочах – на первый план вы-
носи внимание к человеку…

Примерно так наставлял в своё вре-
мя Виталий Васильевич и нынешнего 
председателя совета директоров АО 
«Агропромышленный комбинат «Би-
рюченский» Виктора Миляева. «Сель-
хозтехника» была реорганизована 
в акционерное общество открытого 
типа, а Виктор Емельянович стал его 
генеральным директором. В 35-летнем 
возрасте он сумел переломить ситуа-
цию, взяв на свои плечи и теряющий 
завоёванные позиции колхоз имени 
Дзержинского. Сейчас в Сорокино 
функционируют АО «Агропромыш-
ленный комбинат «Бирюченский» и  
ООО «Агропрод». Агрокомбинат пер-
вым в районе стал на путь развития 
молочного животноводства, став на-
стоящей фабрикой молока. Особое 
внимание уделено условиям работы 
и быту животноводов. Человек труда 
здесь в центре внимания председате-
ля совета директоров., всех руководи-
телей и специалистов сельскохозяйст-
венного предприятия. Виктор Емель-
янович – энергичный и настойчивый 
вожак коллектива. Здесь ответствен-

ная и творческая команда единомыш-
ленников, любящих и понимающих 
хлеборобов и животноводов. В Соро-
кино и Нижней Покровке не забывают 
поздравлять молодожёнов, родителей 
с рождением малыша, людей старшего 
поколения с юбилейной датой, выра-
зить соболезнования родственникам 
усопших. 

Здесь дорожат дружбой, дружбой не 
выгодной в чьих-то интересах, а чисто 
человеческой. Именно такая, почти 
четыре десятка лет связывает Виктора 
Миляева и Александра Щигорцова. В 
студенчиские годы Александр Михай-
лович был старостой группы. В своё 
время Виктор Емельянович, став руко-
водителем, пригласил одногруппника 
на должность главного инженера, как 
раз попавшего в трудную жизнен-
ную ситуацию. Находясь на пенсии, 
Александр Михайлович по-прежнему 
в строю коллектива агрокомбината, 
пользуется большим уважением среди 
коллег, возглавляет профсоюзную ор-
ганизацию. При каждой нашей встре-
че Александр Щигорцов тепло отзыва-
ется о своём одногруппнике, а с высо-
ты прожитых лет желает стать таким 
же именитым руководителем сыну 
Виктора Емельяновича Игорю – ге-
неральному директору Агропромыш-
ленного комбината «Бирюченский».

Вниманием к человеку отличаются 
и хорошо знакомые мне председатель 
СПК «Большевик» Александр Икон-
ников и генеральный директор ЗАО 
«Бирюченское хлебоприёмное пред-
приятие» Леонид Митюшин, кото-
рое, несмотря ни на какие трудности, 
функционирует как хорошо отлажен-
ные часы. Материально-техническая 
база с каждым годом прирастает. Уме-
ет считать каждую копейку Леонид 
Николаевич, постоянно находится в 
поиске, умеет работать с поставщи-
ками продукции, определяющих её на 
хранение, всегда твёрдо держит дан-
ное им слово. Не случайно даже с дру-
гих регионов размещают зерновые и 
технические культуры на Бирюче. Ра-
бочие дорожат своим руководителем, 
тянутся за ним, чувствуя его большую 
заботу и внимание к человеку труда. 
Здесь не жалеют денег, чтобы сделать 
человеку приятно, и то, что посёлок 
Бирюч преобразился, немалая заслуга 
Леонида Митюшина – председателя 
Муниципального совета Красногвар-
дейского района.

Люди хотят внимания к себе. И это-
го ни в коем случае нельзя забывать. 
Прописная истина, но не все следуют 
ей, подрывая тем самым свой авто-
ритет, уважение подчинённых. Каки-
ми они могут быть у руководителя, 
прибегающему к наведению поряд-
ка в коллективе с помощью силовых 
структур. Да, не в каждом из них бле-
щет дисциплина. Бывает, что отдель-
ные работники приходят на работу 
с «больной» головой. «Лечить» таких 
один из директоров решил с привле-
чением прибывших в район инспек-
торов областной ГАИ. Попросил их 
устроить засаду в указанном месте, а 
сам пообещал инспекторам отправить 
шофёров и механизаторов в данную 
«ловушку». Случайно проходивший 

человек услышал этот диалог и быстро 
сообщил по сотовому телефону зна-
комому рабочему. Как не пытался ди-
ректор проводить шофёров из базы –  
всё безрезультатно. О его намерении 
наказать своих коллег моментально 
разнеслось в рабочей среде, последо-
вало и предложение ретивому руко-
водителю – уйти с занимаемой долж-
ности, в противном случае многие из 
его земляков пригрозились написать 
заявления на расчёт. На такой ульти-
матум директор «ответил» больнич-
ным листом.

Манерой поведения с коллегами 
не отличается и ещё один руково-
дитель учреждения, находящегося в 
райцентре. Женщин мы по праву на-
зываем милыми, сердечными, добро-
душными, чего не скажешь об этом 
управленце. Эмоции зашкаливают её, 
всякое несогласие подчинённых вы-
зывает у директора раздражение. Вот 
нередко в лица непокорных летят не 
понравившиеся ей документы. Объяс-
нить же сотрудникам свои требования 
она не может. Бумажные фейерверки 
устраивает начальник, далеко до так-
тичности этой женщине. 

С множеством документов ежед-
невно сталкивается начальник отде-
ления № 8 в Красногвардейском рай-
оне Многофункционального центра 
по предоставлению государственных 
и муниципальных услуг Татьяна Ря-
додубова. Приходится решать раз-
личные вопросы по удовлетворению 
обращений граждан. Но никто из по-
сетителей центра, пожалуй, не при-
помнит, чтобы Татьяна Александров-
на не оказала помощь, всегда вежлива 
и тактична. Такими же являются и её 
подчинённые.

Слово, говорят, может лечить чело-
века. Это отлично понимают врачи 
общей практики Светлана Курганская 
и Светлана Банченко из Никитовки и 
Весёлого. Их обстоятельность, душев-
ность мне лично пришлось ощутить 
во время их дежурства в центральной 
районной больнице. Обе Светланы 
были лучиком света в терапевтиче-
ском отделении, в котором пришлось 
лечиться. Подобие этим врачам были 
медсёстры, младший персонал. Но…  
А как модно объяснить позицию ру-
ководителя, который два года не мог 
наладить водоснабжение в цехе пред-
приятия? Рабочие были вынуждены 
брать воду из дома. Приходится кон-
статировать, что все мы стали более 
нетерпимыми друг к другу, безразлич-
ными к судьбе того или иного челове-
ка, часто забываем о доброте, взаимо-
выручке и сострадании.

Да и много нам ещё надо порабо-
тать, немало переломить в своих пра-
вилах и в себе, чтобы поставить вни-
мание к человеку выше всякой «циф-
ры», пусть даже очень нужной. Чтобы, 
принимаясь за любое дело, всегда 
понимали, что мы должны делать всё 
во имя и для человека. И поэтому нев-
нимание к нему, даже в мелочах – от-
нюдь не мелочи.
АЛЕКСЕЙ ВОРОБЬЁВ, 
г. Бирюч  
фото ru.fripik.com
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… И беспроигрышная лотерея
  Праздник Ильин день отметили жители 
красногвардейской Второй Палатовки. Для 
всех присутствующих Божественную Литур-
гию провёл настоятель храма Святителя Ди-
митрия митрополита Ростовского села Ники-
товка протоиерей отец Александр.

   Звуки музыки, доносящиеся с импровизи-
рованной сцены, сооружённой возле сель-
ского клуба села Вторая Палатовка, собрали 
местных жителей от мала до велика. Со сло-
вами приветствия к присутствующим обра-
тился глава администрации Калиновского 
сельского поселения Андрей Малыхин:
  – Отрадно на празднике видеть жителей 
разных возрастов. Это говорит о вашей 
сплочённости, жизнелюбии, ответствен-
ности. Так и крутится в моих мыслях зна-
комое всем изречение: «Нас мало, но мы в 
тельняшках». Это здорово!
  Он пожелал палатовцам здоровья, мира, 
достатка и хорошего настроения. 
Поддержать соседей и разделить с ними 
радость престольного праздника приехал 
ансамбль «Дубравушка» из Валуйчанского 
сельского Дома культуры. 
  Удивительным событием на мероприятии 
стала игра «Беспроигрышная лотерея», ко-
торая зарядила всех присутствующих поло-
жительными эмоциями и предвкушением 
ожидания призов. 
 Продолжилось веселье за столом с 
традиционным вкусным угощением –  
кашей. Жители села Вторая Палатов-
ка выразили огромную благодарность 
спонсорам этого мероприятия: депута-
ту Белгородской Думы, генеральному 
директору акционерного общества «Са-
маринское» Виктору Ковалеву, индиви-
дуальному предпринимателю Тимуру 
Худойбердиеву, а также главе админис-
трации Калиновского сельского поселе-
ния Андрею Малыхину за организацию 
праздника.
ЕЛЕНА ВОЛКОВА, 
с. Калиново

Пусть село живёт и процветает!
Празднование дня рождения села Плюхино, 
что в Утянском сельском поселении, прош-

ло 3 августа. Это самое долгожданное и лю-

бимое событие для всех его жителей. 
По признанию гостей, оно отождествляет-

ся, прежде всего, с данью уважения людям, 
жившим и живущим в этом прекрасном 
уголке Красногвардейского района, с па-
мятью о прошлом и надеждой на будущее. 
На торжественной части мероприятия с 
поздравлениями и добрыми пожеланиями 
выступил глава администрации Утянского 
сельского поселения Александр Пищулов.

В нынешний Год семьи, объявленный пре-
зидентом России Владимиром Путиным, 
много тёплых слов прозвучало в адрес юби-
ляров. На празднике отметили супружеские 
пары, прошедшие рука об руку более по-
лувека – Николая Михайловича и Полины 
Лукьяновны Жегулиных, Виктора Николае-
вича и Валентины Николаевны Пеньковых, 
Петра Ивановича и Лидии Лаврентьевны 
Ярных, Василия Михайловича и Веры Нико-
лаевны Ярных. Отдельные слова благодар-
ности за нелёгкий труд были адресованы 
тем, кто сегодня выращивает хлеб – меха-
низаторам и водителям местного сельхоз-
предприятия «Большевик». Конечно же, не 
обошли вниманием и земляков-участников 
СВО. Ребятам пожелали поскорее вернуть-
ся домой живыми и здоровыми. Также по-
здравления принимали и жители, отметив-
шие разные личные юбилейные даты.

В рамках праздничного мероприятия со-
стоялось вручение дипломов администра-
ции Утянского сельского поселения жите-
лям села, внёсшим достойный вклад в его 
развитие и процветание – Ирине Бекето-
вой, Галине Кожуховой, Елене Чухниновой. 

На протяжении всего праздника жителей 
и гостей села радовали своими яркими вы-
ступлениями творческие коллективы из Но-
вооскольского района: вокальные ансамбли 
«Весняночка», «Зоряночка», «Берёзка».

Пусть наша малая Родина живёт и процве-
тает! Пусть в нашем краю будет много го-
стей! Огромное спасибо нашему спонсору –  
руководителю СПК «Большевик» Александ-
ру Иконникову за финансовую поддержку 
праздника. После окончания торжествен-
ной части селян и гостей праздника угости-
ли вкусной кашей и горячим чаем. 
ЛЮБОВЬ БЫЧКОВА, 
заместитель главы администрации  
Утянского сельского поселения

Внимание к человеку
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Слёт православной молодёжи Валуйской епархии 
завершил свою работу в хуторе Ездоцкий Красно-
гвардейского района. В нём приняли участие около 
50 мальчишек и девчонок, представляющих благо-
чиния близлежащих муниципалитетов. 

Хутор Ездоцкий, что в Верхнепокровском сель-
ском поселении, вот уже на протяжении ряда лет яв-
ляется местом притяжения не только паломников и 
туристических групп, но и православной молодёжи 
Валуйской епархии. Всё дело в том, что по инициа-
тиве благочинного Бирюченского округа отца Олега, 
с благословления настоятеля епархии владыки Саввы 
и при непосредственной поддержке руководителей 
местного сельхозпредприятия «Агропромышленный 
комбинат «Бирюченский» Виктора и Игоря Миляевых 
на базе располагающегося здесь митрополичьего под-
ворья проводится православный форум или слёт, как 
его ещё называют. Его главная задача – объединить 
подрастающее поколение вокруг идеалов духовно-
нравственного сознания, любви к своему Отечеству и 
ближним. И, наверное, неслучайно в нынешнем году 
он состоялся под девизом «Здоровая молодёжь». 

На торжественной 
церемонии откры-
тия, прошедшей 5 
августа, к мальчиш-
кам и девчонкам 
из разных муници-
палитетов епархии 
с приветственным 
словом обратился 
её глава – епископ 
Савва.

– Сегодня мы со-
брались здесь в 
нелёгкие минуты 
для нашего святого 
Белогорья, чтобы 
поддержать своими 
молитвами нашу 
Родину, семью, Отечество. Считаю очень нужными та-
кие встречи, так как мы вершим общее для всех дело. 
Как сказал апостол Павел, общение приносит поль-
зу, я уверен что на протяжении этих дней участники 
форума обобщат свой духовный и жизненный опыт, 
– подчеркнул в своей приветственной речи глава  
Валуйской епархии.

Почётным гостем на церемонии открытия стала и се-
натор Совета Федераций Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации Жанна Чефранова. Обратившись к 
организаторам и участникам мероприятия, она отме-
тила важность таких встреч для подрастающего поко-
ления.

– В этом живописном месте, хуторе Ездоцкий, по мо-
ему мнению, царят три главных составляющих нашей 
жизни: вера, Отечество и семья. Ознакомившись с про-
граммой проведения форума, я убедилась, что молодые 
люди будут проводить время не только с пользой для 
своего здоровья. Большая часть в ней уделена высту-
плениям прекрасных спикеров, настоятелей храмов, 
историков и краеведов. Я уверена, что собравшиеся обо-
гатятся своими познаниями о вечных ценностях право-
славной веры, – сказала Жанна Юрьевна. 

От имени главы администрации Красногвардейского 
района Галины Руденко гостей и участников слёта при-
ветствовала её заместитель Наталья Таранова, выразив-
шая слова признательности всем организаторам слёта. 

В ходе официальной церемонии открытия у молодых 
людей была возможность задать волнующие их вопросы 
главе Валуйской епархии, которой, собственно говоря, 
они и воспользовались. Подрастающее поколение живо 
интересовалось отношением владыки к современным 
информационным технологиям, досугу молодёжи, его 
жизненном пути к пастырскому служению.

Программа слёт была, действительно, насыщенной, 
каждый день начинался и заканчивался всеобщей мо-
литвой, в ней были предусмотрены и различные беседы 
на православные и исторические темы, посещение до-
стопримечательных мест нашего района, спортивные и 
музыкальные мероприятия.

– Мне здесь очень нравится, поскольку в этом форуме я 
участвую не первый год. Хорошо организован досуг, про-
грамма насыщена различными мероприятиями: песни 
под гитару у костра, посещение интересных мест. Ну а 
самое главное – это возможность общения со сверстни-
ками, святыми отцами и духовный рост, – поделилась 
впечатлениями участница слёта Виктория Дащенко из 
села Афанасьевка Алексеевского горокруга.

8 августа слёт завершил свою работу. Все 
его участники расстались полные новых 
впечатлений и эмоций, и, конечно, с над-
еждой на новую встречу в будущем году.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Открытие обновлённой Доски почёта «Спор-

т и в н а я  г о рд о с т ь  Кр а с н о г в а рд е й с ко г о  р а й о -

на» прошло в Бирюче.  Торжественное меро-

п р и я т и е  с о с то я л о с ь  в  к а н у н  п р а з д н о в а н и я  
Дня физкультурника.

Церемония награждения земляков, достигших высо-
ких спортивных результатов во Всероссийских и област-
ных соревнованиях, прошла на территории физкультур-
но-оздоровительного комплекса «Старт». Отличившихся 
достойными результатами спортсменов, тренеров, ве-
теранов спорта и всех работников отрасли поздравила с 
Днём физкультурника первый заместитель главы адми-
нистрации Красногвардейского района Ирина Бережная.
– Физическая культура и спорт являются важным факто-
ром в воспитании молодого поколения, за которым стоят 
наши славные победы. Отличная физическая подготовка, 
позитивное мышление, здоровый образ жизни каждого 
из нас – это вклад в будущее здоровье нации. Наши опыт-
ные тренеры знают, что предложить детям, за это им от-
дельное спасибо,– отметила Ирина Райхановна.
  Сертификаты «Спортивная гордость Красногвардейского 
района» были вручены обладателю первого юношеского 
разряда по кикбосингу, победителю Первенства ЦФО, при-
зёру Всероссийских и областных соревнований Александ-
ре Ерыгиной (Валуйчанская средняя школа); призёрам 
районных и областных 
соревнований: Виталию 
Бурминову и Алине На-
рыковой (лёгкая атлети-
ка), Марку Кожухову (сме-
шанное единоборство), 
Игнату Сохину и Денису 
Татаринцеву (плавание), 
Александру Малахову (ги-
ревой спорт), победителю 
спартакиады по шахма-
там среди пенсионеров 
Белгородской области 
Александру Лозенко (село 
Засосна), а также семьям 
Стародубцевых из села 
Верхняя Покровка, Галак-
тионовых и Чибиняевых 
из Бирюча, футбольным 
командам «Бирюч» и «По-
беда».
  Физкультура и спорт являются важными составляющи-
ми решения многих социальных проблем в воспитании 
молодёжи, повышении её физической и нравственной 
культуры. В этом направлении работу ведут тренеры и 
специалисты отрасли. Юбилейный нагрудный знак «70 
лет Белгородской области» был вручён инспектору по 
внедрению комплекса ГТО муниципального центра те-
стирования Николаю Бородину. 
За многолетний добросовестный труд, значимый вклад в 
развитие физической культуры и спорта на территории 

региона и в связи с профессиональным праздником бла-
годарственными письмами министерства спорта Белго-
родской области отмечены главные специалисты управ-
ления физической культуры и спорта администрации 
Красногвардейского района Наталья Говорова и Алек-
сандр Кривченко, директор физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса «Победа» села Ливенка Сергей Кононов, 
медицинская сестра и инструктор по спорту физкультур-
но-оздоровительного комплекса «Старт» города Бирюч 

Татьяна Малахова и Роман Черменёв.
На праздничном мероприятии при-
сутствовали заслуженный мастер 
спорта России по лёгкой атлетике, 
руководитель клуба бега «Стайер», 
тренер-преподаватель спортивной 
школы Красногвардейского района 
Владимир Бычков и мастер спорта 
России, многократный чемпион Рос-
сии, инструктор Центра спортивной 
подготовки по Белгородской области 
Руслан Хорошилов. Ирина Бережная 
вручила им почётные грамоты мини-
стерства спорта Белгородской обла-
сти.
  Перед спортсменами района со сло-
вами поздравлений и наилучшими 
пожеланиями выступил начальник 
управления физической культуры и 
спорта администрации Красногвар-
дейского района Дмитрий Останков. 

За активное участие в спортивной жизни района, личный 
пример по занятиям физической культурой и спортом и 
формирование ценностей здорового образа жизни он на-
градил спортивного тренера футбольной школы «Юниор» 
Антона Антонова. Завершилась праздничная церемония 
песней «Герои спорта», которую исполнил певец, житель 
Красногвардейского района Вадим Зюба.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

О вере, семье и Отечестве

Мы верим твёрдо в героев спорта
из поэтической тетради 

Песнь посёлку
19 августа – День посёлка Николаевский

Николаевский посёлок –
Он с природою в ладу.
Неба синего осколок
Отражается в пруду.

На прибрежную корягу
Смотрит рыба из воды.
А повыше вдоль оврага
Продолжаются «Сады»...

От «Садов»... немного ниже,
В травянистой полосе
Будто к празднику подстрижен
Луг в серебряной росе.

Летним солнцем отогретый
Над посёлком кружит шмель.
Раздавая всем советы,
По заборам вьётся хмель.

У калитки – чудо-слива,
В палисаднике – цветы.
Розы, пышные на диво,
И смородины кусты.

Но малинник всё подвинул –
Без простора, что за жизнь?
И орех во сне раскинул
Ветки в стороны и ввысь.

Всё вокруг немногословно,
Всё доверия полно.
Всё спокойно дышит, ровно,
Всё в природе учтено.

Всё достойно акварели
В благолепии своём –
И раскидистые ели,
И берёзы под окном.

Зелень тех берёз и ёлок
Озаряют светлячки...
...Николаевский посёлок –
Это наши Порточки.

С уважением к жителям посёлка,  
Людмила Ерёменко
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Первым его изобретением 
были два пистолета и авто-
мат стандартного размера, 
«рожок» которого отстёги-

вался, как у настоящего ору-
жия. Их он спроектировал, 
будучи семиклассником, для 
школьной игры «Зарница». 
Шлифованные доски, заго-
товленные отцом для окон-
ных рам, Анатолий стащил 
без разрешения, за что полу-
чил строгое замечание.

Столярное ремесло Анатолий 
унаследовал от своих дедов и пра-
дедов. По его словам, в начале 19 
века его предки прославились как 
мастера по изготовлению прялок 
и не только. Из их рук выходили 
бочки, лоханки, скамейки, столы, 
стулья, шкафы и всякая другая 
утварь. В 1913 году прадеды езди-
ли в Австрию за столярными ин-
струментами. Умельцы династии 
Кононовых были мудрёными и 
придерживались неких своих 
правил, например, не работать 
при постороннем человеке, что-
бы не выдать секреты мастерства.  

В 1760 году Кононовы основали 
свой хутор, который так и на-
зывался Кононов хутор. Он на-
считывал всего три владения, 
с большим участком возделы-
ваемой земли, хозяевами ко-
торой являлись родные братья.  
Позже они прославятся своим 
участием в строительстве цер-
кви, которая находилась между 
сёлами Хуторцы и Малобыково. 
В настоящее время на том месте 
установлен поклонный крест.

– Наш род обладает не только 
безусловным художественным 
талантом, но и выделяется дру-
гими, весьма положительны-
ми качествами характера. Ему 
присущи интеллектуальность, 
трудолюбие, дисциплинирован-
ность, ответственность. Мои ро-
дители воспитывали нас в стро-
гости, отец всегда говорил, что 
нужно быть порядочным всегда 
и во всём, – отметил Анатолий 
Кононов.

Герой моего повествования –  
уроженец села Малобыково, 
а с шестилетнего возраста он 
был в статусе жителя села Ху-
торцы, так как в 1965 году ро-
дители переселились сюда 

в новый, построенный дом.  
После окончания Стрелецкой 
средней школы Анатолий рабо-
тал трактористом в колхозе Па-
мять Кирова. В 1979–1981 годы 
служил в рядах Советской армии 
в городе Харьков. После демо-
билизации вернулся на прежнее 
место работы, где, как и его отец, 
стал передовым механизатором, 
о чём рассказывали на страницах 
районной газеты. 

В 1984 году молодого стаханов-
ца настигла перипетия: он позна-
комился с городской девушкой, 
которая приезжала в Хуторцы к 
подруге в гости, и вскоре на ней 
женился. В 1985 году Анатолий 
окончил заочно Новооскольский 
техникум и получил диплом ме-
ханика. 

По воле судьбы сельский парень 
стал городским жителем. В Воро-
неже, на родине супруги, мужчина 
устроился слесарем на завод син-
тетического каучука, а Ирина, по-
лучив медицинское образование, 
вскоре ушла в декретный отпуск. 
Проработав несколько месяцев, 
Анатолий принимает решение 
завербоваться в Германию сро-

ком на три года, чтобы 
улучшить финансовое 
семейное благополучие. 
Жена с маленькой доч-
кой Людмилой осталась 
с родителями, а через 
год, дождавшись визы, 
уехала к мужу. Тоска 
по маленькой дочери и 
большой Родине не по-
кидала супругов Коно-
новых, и они покинули 
чужую страну. Заработав 
приличную сумму денег 
за границей, Анатолий 
приобрёл автомобиль 
«Нива», который долгое 
время служил ему верой 
и правдой. 

– В родное село Хутор-
цы я вернулся спустя шесть лет, 
обрадовавшись тому, что мой 
авторитет на малой родине не 
пропал. Узнав о моём возвраще-
нии, парторг Иван Масловский 
тут же пригласил меня на работу 
в плотницкую мастерскую кол-
хоза «Знамя коммунизма», где 
вместе с другими столярами я 
занимался изготовлением окон, 
дверей и других предметов из 
дерева. В первый рабочий день я 
получил жилплощадь в большом 
трёхквартирном доме в Бирю-
че, где проживаю по настоящее 
время. Это, конечно, меня вдох-
новило, – поделился собеседник. 
В качестве колхозного столяра 
Анатолий проработал десять лет, 
до ликвидации предприятия. Ли-
хие 90-е заставили в ту пору мно-
гих людей переосмыслить свой 
жизненный путь. Талант, достав-
шийся Анатолию от Бога, он не 
хотел глубоко «зарывать» и ре-
шил вплотную заняться работой 
с деревом. Обычную доску Коно-
нов мог превратить в шедевр. Он 
признался, что работать с тёплым 
и ароматным материалом ему 
нравится. Начал он с хозяйствен-
ных поделок – дверей, налични-

ков, потом увлёкся декоратив-
ными изделиями: дарил жене и 
детям вазы, подставки под цветы. 
Их в доме Кононовых много, и все 
они удивительно разные. Одна 
подставка для цветов даже ока-
залась в Германии. Брату Алек-
сею помог соорудить лестничный 
марш в его двухэтажном доме. 
Скоро талантливый мастер пой-
мёт, что получает от своей работы 
не только благодарность , но так-
же удовольствие и вдохновение.  

В начале 90-х широко разверну-
лось индивидуальное строитель-
ство частных домов, популярным 
стало двухэтажное домовладение.  

Первое, о чём мог мечтать ще-
дрый хозяин после внутренней 
отделки дома, – это о красивом 
и удобном лестничном марше. 
Найти мастера, который смог бы 
сделать эксклюзивный элемент 
дома, было сложно. Список их в 
округе невелик, но «цыганская 
почта» очень скоро разнесла сла-
ву о благородном искусстве моего 
героя.

– Самое главное в лестничном 
марше – это лёгкий ход и, конеч-
но, красота, её никто не отменял, –  
подчеркнул в разговоре о самом 
главном своём деревянном дети-
ще Анатолий Григорьевич. – Для 
этого высота хода должна быть 
17,5 см. Если сделать 19 см, то ма-
леньким детям и старикам будет 
трудно ходить. Ширина ступень-
ки  – 27-28 см, а оптимальная ши-
рина марша – 90 и 100 см. Лест-
ницы я сооружаю двухмаршевые 
и с забегающими ступеньками. 
Главное в моей работе – точный 
расчёт, и тогда лестница никогда 
не будет скрипеть, даже если про-
служит 100 лет, – отметил мастер.

По мнению Анатолия Кононо-
ва, сделать что-то хорошо можно 
лишь в том случае, когда любишь 
это дело. Проект и дизайн изделий 
он создаёт сам. Анатолий – скру-
пулёзный мастер: работает не-
спеша, аккуратно. Его принцип –  

не повториться дважды. В отли-
чие от своих предков, в процессе 
беседы он всё-таки поделился 
одним секретом с читателем. Для 
того, чтобы изделие не крутило, 
не вертело, используемый мате-
риал должен быть сухой. В про-
тивном случае предмет нужно 
сразу же покрыть лаком. А чтобы 
он был привлекательно краси-
вым, его нужно мастерить только 
соответствующим приспособле-
нием.

– Без инструмента мастер – 
ноль! Когда я принял решение 
превратить увлечение в дело, я 
закупил сразу всё необходимое:  
токарный станок, рейсмус, кото-
рый позволяет сделать доску оди-
наковой толщины, станок КДС-3, 
фрезер, шлифовальную машинку, 
лобзик. А самой первой покупкой 
была циркулярная пила. С неё 
моя работа и началась, – поделил-
ся Анатолий Григорьевич.

Интервью с креативным масте-
ром выпало на следующий день 
после его 65-летнего юбилея. В 
доме Кононовых находились лю-
бимые гости: дети, зятья, внучки, 
поэтому наша с ним беседа про-
ходила во дворе, в сказочно уют-
ной шестигранной беседке. Её 
дверь, как и полагается, выходит 
на южную сторону. Привлекает 
внимание необычная купольная 
крыша, покрытая мягкой кров-
лей. Постройка закрытого типа, 
поэтому напоминает маленький 
домик, где можно находиться в 
разное время года и в любую по-
году. Пол деревянный, окрашен-
ный, внутренние стены обшиты 
вагонкой. Частью интерьера вы-
ступал круглый обеденный стол, 
на котором стояла дивная, вы-
полненная из дуба ваза. По сло-
вам собеседника, за ним могут 
разместиться 12 человек.

Самобытный мастер поделился 
со мной интересными идеями, 
охотно рассказал о преимущест-
вах и недостатках разных пород 
дерева. 

– Качество и надёжность любой 
конструкции являются их со-
ставляющей. Поэтому лестницы 
в доме лучше изготавливать из 
ценных, прочных и долговеч-
ных пород. Таковыми в нашей 
стране являются дуб и ясень. Эти 
твёрдые породы дерева имеют 
устойчивость к гниению и рас-
трескиванию. А у дуба, можно 
сказать, ещё и красивая текстура. 
Лестничный марш, сделанный 
из мягких пород, тоже практику-
ют, но здесь нужно не забывать 
крылатое выражение «Скупой 
платит дважды», – подчеркнул 
собеседник.

За работой над новыми шедев-

ральными конструкциями про-
летели 30 лет. Дочери Людмила и 
Кристина стали взрослыми, полу-
чили образование, создали свои 
семьи. Они подарили дедушке и 
бабушке внучек Марию и Ари-
ну. На 65-й день рождения Маша 
презентовала деду его нарисо-
ванный портрет, который она 
словно скопировала с районной 
газеты 40-летней давности. 

Выходит, художественный та-
лант Кононовых продолжает пе-
редаваться по наследству, и это 
радует героя моего очерка. Его 
родные братья Алексей (ныне по-
койный), Дмитрий, Николай, Вла-
димир и сестра Валентина также 
творческие люди. Старший брат 
занимался резьбой по дереву, 
средний – рисует картины. Са-
мый младший Владимир живёт 
в родном селе Хуторцы, рядом 
с семьёй старшего брата. У него 
шестеро детей. Владимир Гри-
горьевич – опытный пчеловод, 
трудолюбивый и хозяйственный, 
сам изготавливает ульи и рамки.

Слушать дельные речи Анато-
лия Григорьевича – одно удо-
вольствие, как и смотреть на тво-
рение его рук. Поделиться своим 
опытом и мастерством он готов с 
любым человеком, имеющим же-
лание и стремление к этому делу. 
Но к двум этим качествам долж-
ны ещё прилагаться вниматель-
ность, дисциплинированность, 
хорошие математические знания 
и талант художника. 

– Чтобы  достичь красоты и ка-
чества, нужно всё делать по со-
вести, – подытожил свой рассказ 
Анатолий Кононов.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора и из личного архива 
Анатолия Кононова

АНАТОЛИЙ КОНОНОВ ИЗ БИРЮЧА 50 ЛЕТ ИЗГОТАВЛИВАЕТ ОРИГИНАЛЬНЫЕ ПОДЕЛКИ ИЗ ДЕРЕВА 
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В июле православные отмечали об-
ретение Казанской иконы Божией 
Матери. «Скажи-ка, дядя, ведь не-
даром Москва, спалённая пожа-
ром, Французу отдана?» – помним 
мы эти строки с детства, от мате-
ринской груди. И вся война 1812 го-
да воспринимается нами как герои-
ческая легенда, уже почти как эпос.

Сохранился набор понятий вроде 
«дубина народной войны», «кивер», 
«Бородино», «пожар Москвы», «пере-
права при Березине», память и исто-
рия сохранили для нас и в нас имена 
Кутузова, поэта-гусара Дениса Давы-
дова, партизанской предводительни-
цы Василисы Кожиной…

Всё так. И время уже настолько от-
делило нас от события, что участники 
его стали теперь почти персонажами 
сказок, этакими богатырями в духе 
Ильи Муромца. И почти не осталось 
овеществлённых свидетелей войны 
двенадцатого года. И тем ценнее то, 
что помнит ещё грозовой год, что мо-
жет рассказать нам о нём. Даже если 
это камень. Есть такой и в наших кра-
ях. Даже больше – целый каменный 
храм! А чтобы никто не сомневался 
в его правдивости, прямо над левым 
приделом храма выложена говорящая 
дата: 1812.

И служит эта церковь Богу и людям 
уж двести лет в селе Солдатка, что в 
Бирюченском благочинии (Верхне-
покровское сельское поселение). Ни 
разу за два века она не закрывалась, 
и ни разу не гасли святые огни её све-
чей. Может быть, порукой тому и ос-
новой и стала геройская дата создания 
церкви?

Я люблю бывать здесь. Церковь сто-
ит на меловом лбище, над селом, над 
излучиной реки Усердец. Тем далёким 
летом 1812 года на лугу белели войско-
вые палатки, невдалеке на выгоне ка-
валеристы оборудовали открытый ма-
неж, где совершенствовались в воль-
тижировке, а сам полковник Назарий 
Баклан-Бутурлин с открытой террасы 
барского дома наблюдал за всем этим 
вместе с хозяином, местным помещи-
ком Владимиром Бехеевым.

Барская усадьба лежала на одном 
взгорке рядом с новенькой церковью, 
отделку которой теперь на виду всего 
села заканчивали мастеровые артель-
щики.

Помещик самолично разливал ли-
кёр по высоким фужерам и говорил 
офицеру:

– Храм этот доставил мне хлопот. 
Представляете, Назарий Алексеевич, 
ведь за проектом пришлось ехать в 
Петербург к самому Карлу Бланку! А 
у него вся православная Россия нын-
че советов по храмовому зодчеству 
ищет. Ну, порастратиться пришлось. 
Зато вон оно – каменное чудо! На уд-
линённой кораблевидной основе, с по-
тайными голосниками в стенах. Да вот 
на Архангела Гавриила освятим храм 
– сами всё увидите.

Полковник хитро щурился сквозь 
дым тонкой папироски, отвечал неу-
веренно:

– Так мы приказа ждём на марш. 
Полк мой, уважаемый Владимир Яков-
левич, приписан теперь к Третьей Ар-
мии генерала Тормасова, что штабом 
расквартирована в Луцке. Время-то 
лихое: того и жди, что Буанапарте гра-
ницу взломает. Вот мы и должны при-
крывать на сей случай Малороссию и 
Слобожанщину. Кто его знает – куда 

француз двинет своих маршалов?
– На Москву двинет, – без раздумий 

сказал помещик. – Им, захватчикам, 
всем Москву подавай, что Баторию, 
что папе Римскому. Так что, полагаю 
– вашему полку тут ничего не угрожа-
ет. А посему на освящении храма вам 
быть надобно.

… И освящение состоялось. Но не по 
торжественному, а по ратному чину. 
При стечении прихожан, помещике и 
настоятеле нового храма Казанской 
иконы Божьей Матери, прежде ли-
тургии, полковник Бутурлин зачитал 
только что доставленное правительст-
венное сообщение. 

Так на величественной ноте началась 
служба в Казанском храме. Первый 
иерей, отец Канон, положил тогда на-
чало целой плеяде храмовых священ-
нослужителей, о каждом из которых у 
прихожан остались самые добрые вос-
поминания. Отойдя от 1812 года, до-
бавлю, что в обедню воскресного дня 
22 июня 1941 года, сразу после того, 
как репродуктор на сельской площа-
ди голосом председателя советского 
правительства Молотова объявил о 
начале войны с фашистской Германи-
ей, настоятель храма отец Александр 
(Дроздов) отслужил первый молебен 
«о даровании победы христолюбиво-
му русскому воинству» . И потом во все 
1418 дней войны отец Александр не-
изменно повторял эту службу. И даже в 
месяцы оккупации не изменил он это-
му правилу. И кто знает, может – такие 
молитвенники и вымолили у Господа 
победу? Кто оценит подвиг скромных 
и уже почти неведомых русских свя-
щенников!

А двести лет назад новенькая цер-
ковь начала свою долгую жизнь. Она 
была свидетелем того, как в конце 
июня полк Барклай-Бутурлина снялся 
с бивака и ушёл на запад, к Городечно, 
где 15 июля принял участие в сраже-
нии. Там тогда армия Тормасова отби-
ла попытку французов зайти к Москве 
с юга.

А уже по ранней зиме, когда селяне 
заканчивали обмолот соломы на гум-
нах, тот же помещик Бехтеев зачитал с 
паперти всем прихожанам новое цар-
ское послание. Оно было об изгнании 
захватчиков. 

В Казанском храме и ныне продолжа-
ется вековая жизнь. Нынче здесь пра-
вит удивительный пастырь. Не оши-
бусь, если назову его праведным от-
цом округи. Священник этот известен 
далеко окрест Солдатки и несомненно, 
что именно такие иереи и составляют 
славу нынешней церкви.

А зовут его отец Евгений (Вивчарик). 
Человек крупный и телом, и духом, он 
пребывает в вечных заботах по при-
ходу. Нынче вот – в который уж раз 
–ведёт ремонт. К двухвековому юби-
лею храм обновляется и уже сейчас 
кажется, будто он только что отстроен. 
К сожалению, сама Солдатка измель-
чала. В революционные годы разгра-
били и сожгли поместье Бехтеевых, и 
теперь рядом с церковью – унылый 
пустырь. Асфальтовая ниточка тянется 
посередине села и жизнь кипит зримо 
лишь на подворье самого батюшки. Да 
скорее – это не подворье, а настоящее 
фермерское хозяйство! 

… Всякий раз, проезжая через Сол-
датку, я хожу к храму. Притягивает он, 
молчаливый и красноречивый. И че-
тыре цифры на фронтоне левого при-
дела буквально связывают меня с тем 
былинным временем «1812».

А потом я пробираюсь на кладбище. 
Туда, где на могиле отца Александра 
Дроздова лежит вросшая в землю мо-
гильная плита. Лично я многим обязан 
этому человеку. Редкостным расска-
зам о былом, старинным книгам и до-
кументам. Он показывал мне и ветхие 
бумаги от времен войны двенадцатого 
года, что держали в руках полковник 
Баклан-Бутурлин и помещик Бехтеев. 
И тем я ему обязан ещё, что в атеисти-
ческом 1953 году он крестил меня и 
как священник, и как крёстный отец…

ВЛАДИМИР КАЛУЦКИЙ, 
г. Бирюч 
На снимке: Казанский храм села Солдатка 
Фото Ильи Каунникова

В грозу  
двенадцатого года

из поэтической тетради
Живу по совести

От августа до августа
Бежит моя дорога.
Всё сбылося и сбудется – 
Зачем тревожить Бога.
За окнами осенними
Вдруг лучик солнца к радости.
Живу всегда по совести,
Не допуская гадостей.
От августа до августа
Светла моя дорога.
Что загадаю – сбудется.
Зачем тревожить Бога.

Дорога к Богу
Почти заполнена анкета…
Хотя б одно ещё златое лето,
Но лучше два иль двадцать.
Побольше закажу, чего стесняться.
И попрошу с рассвета до рассвета
Строки красивой для поэта,
Друзей, дорог, весны и лета,
Походки лёгкой на край света.
Просить у Бога боялась много,
Но все дороги ведут лишь к Богу.

ЕЛЕНА ЯКОВЕНКО, 
г. Бирюч

Подсолнухи России
Над ширью земли неоглядной
Лазурное небо в лучах,
Жара радиацией красной
Иссушила зерно на полях.

А подсолнухи юные рады,
Шеренгами лихо стоят,
Бодрые, все как солдаты,
Готовы идти запевать!

Лики их жёлтые, круглые,
Каждый собою хорош,
Божественной воле послушные
Миллионы маленьких солнц!

Земля раскалённая ими,
Как печь, излучает тепло,
От весёлых российских подсолнухов
В мироздании ярко, светло!

К вечеру все повернулись
Головками на встречу заре,
Осанку храня, улыбнулись
Дружно безмолвные мне!

ВИКТОР ПЬЯНОВ, 
х. Котляров

Лес
Что может лучше быть ночного леса,
Когда зрит только сердце, а душа
Орлом степным взлетает в поднебесье:
Как здорово мне в тишине дышать!

Ты на опушке, рядом речка, дачи,
Собачий лай на удивленье смолк,
Ты в этот миг ничем не озадачен
И так далёк от всех своих тревог.

Ты чувствуешь, как дышит мирозданье,
Как с вечностью общается душа:
Священней и дороже нет дыханья,
Приятно это кожей ощущать.

И это несравнимое мгновенье
Уже ты не забудешь никогда.
Как от вина, ты пьян от впечатленья.
Словами этого не передать... 

Невдалеке вдруг громко ухнул филин,
Но не исчезла прелесть тишины.
Мне сосны тайну леса приоткрыли
И это за полгода до весны.

Но осень – тоже сказочная фея!
Есть в ней свои особые штрихи,
И в октябре, уж если быть точнее,
Ко мне пришли и первые стихи,

И свет от них идёт и днём, и ночью,
В них сердце бьётся в унисон с душой!
Какое счастье видеть всё воочию
И зрить рассвет и этот лес ночной!

 

Истоки
От гламура тошнит, от бомонда коробит:
Шоу-бизнес достал «золотой мишурой».
Если будем молчать, то культуру угробят,
И уже не придётся гордиться страной.

Не могу я спокойно смотреть на безумства
Сытых, глянцевых, лживых, бездушных персон.
Далеко от народа они и искусства,
А ведь это реальность, увы, а не сон.

Обнаглели певцы, иже с ними певички:
От экрана воротит от поющих трусов,
Подражание, маски, артист обезличен,
Неужели культуру никто не спасёт?

Вспомнить надо, что нам говорил Заволокин,
Да, культура и есть тот последний рубеж,
Без него всё в России тоскливо, убого,
Как и в целом в стране, так и в каждой судьбе.

Не пора ли задуматься, сёстры и братья,
И исконные песни народу вернуть,
Без фольклора народ обречён на закланье,
Не спасти без него и Россию-страну.

Возвращаться скорее надо к самым истокам,
Очищать русла рек и земли родники.
Это всем завещал баянист Заволокин,
А без песни народной нам жить не с руки.

Русский дух не сломить! Не сломить и Россию,
Мы рубеж обороны должны укрепить.
Чтоб достойно всем жить, созидать, петь красиво,
Чтоб любого врага мы смогли победить!

ВИТАЛИЙ ВАЛИТАР, 
с. Нижняя Покровка

Говорливое лето
Зацветает фиалка весной,
А село распускается летом:
Возвращаются внуки домой
К самым вкусным блинам и котлетам.
К самым нежным и тёплым рукам,
Что у бабушек только бывают.
Как уютно и благостно там,
Где любимым тебя называют!
Мотоциклов назойливый гул,
Оживлённо на детской площадке.
Если ты до утра не уснул – 
Это, значит, деревня в порядке!
Возвращаются внуки домой, 
В говорливое чудное лето.
Это самый желанный покой!
И счастливая очень примета!

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ, 
с. Стрелецкое

В месте привольном
Посвящается Ханину  

Владимиру Григорьевичу
Задорная песня
Наполнила дом.
В месте уютном
У луга живём.
Вода серебрится
В старом пруду.
За свежей прохладой
Сюда я приду.
По глади зеркальной
Лебёдки плывут.
Для уточек бойких 
Здесь вольно и уют.
Под горою зелёной
Клокочет родник.
Людям на радость
Источник возник.
Весёлая песня
Плывёт над прудом.
В месте привольном
Счастье найдём.

ЛЕОНИД ЕВТУШЕНКО, 
с. Никитовка


